

學藝新聞

第7号
2017年(平成29年)7月20日発行

- iPad導入 1
- 修学旅行・附属中学 2・3
- 輝く人(卒業生・在校生紹介) 4・5
- 学芸トピックス・入学式 6
- 体育部・同好会紹介 7
- 学芸スポーツ 8

発行元
大阪学芸高等学校
OSAKA GAKUGEI SENIOR HIGH SCHOOL
大阪学芸高等学校附属中学校
OSAKA GAKUGEI JUNIOR HIGH SCHOOL

〒558-0003 大阪市住吉区长居1丁目4番15号
TEL.06-6693-6301 FAX.06-6693-5173
www.osakagakugei.ac.jp/senior




ICT iPad導入!!

新1年生より、1人1台のiPad

今年度の入学生からiPadを購入していただき、授業で活用しています。辞書アプリを用いて英単語や古典単語を調べるだけでなく、課題提出をデータで行えることを活かし、英語のスピーキングチェックやプレゼンテーションなど、さまざまな観点から学力定着を図っています。

電子黒板と併用することで、生徒個人の解答を

クラス全体で共有することもでき、良い刺激となっています。生徒自身も、気になったことを能動的に調べたり、学習アプリを用いて自学自習に励んだり、今までとは一線を画する学習活動ができるようになりました。

今後も、各教科で活用方法を熟考し、生徒の学びがさらに広がるよう探求していきます。



先進の教育環境がここにある!!

進路の選択がさらに広がり、夢をはぐくむ大阪学芸へ

7つのコースの中でも、特徴のあるコースの紹介

- 特進看護コース** 医療現場で「先進医療」「チーム医療」が進む中、高学歴の看護師が求められています。大阪学芸では、4年制大学看護学部の合格を勝ち取るためのカリキュラムを編成。また、国家試験合格に必要な基礎学力を徹底修養。
- 国際コース** 他校の国際コースと比較して、安心・安価・内容充実の本校独自のプログラムで1年留学を実現。
- 特技コース** クラシックバレエ・バトントワリングなど地域活動で頑張っている生徒を応援。

設置コース	2学年進級時にコース変更可能	1年留学期間	重点クラブ地域活動
選抜特進コース	国立・難関大学(文系・理系・看護)	60名	
特進理数コース	国立・難関大学	120名	
特進看護コース	看護系大学		
特進コース	難関大学		
進学コース	有名大学	280名	
国際(特進/進学)コース	難関大学・外国語大学		
特技コース	大学・専門学校・プロ選手など	80名(専願のみ)	

奨学金制度・特待制度

- 卒業生の子女・孫・弟妹に対する入学金半額免除
- 大阪学芸(高校・附属中・中等教育学校)の兄弟・姉妹に対する入学金免除
- 他府県在住者の入学金免除

2017 OPEN SCHOOL

入試説明会とオープンスクールを行います。

対象 生徒・保護者 場所 本校

9/24(日)・10/22(日)

11/5(日)・11/19(日)

12/3(日) ※12/3は入試説明会のみ

特技(地域活動)コース相談会

8/22(火) ※あべのハルカス25F会議室

詳しくは高校ホームページへ

大阪学芸高等学校
OSAKA GAKUGEI SENIOR HIGH SCHOOL

お問い合わせ 募集対策部
〒558-0003 大阪市住吉区长居1丁目4番15号
TEL 06-6693-6301 FAX 06-6693-5173
www.osakagakugei.ac.jp/senior



修学旅行

2年生 修学旅行

国内外各地を訪問



5月17日(水)～5月24日(水)の8日間、今年も日本を含む多コースに分かれて旅に出かけました。



シンガポール・ビンタン島コース 6日間

1班 17日(水)～22日(月) 82名

「多民族国家というカルチャーに触れて」

空港について外に出た瞬間、すべての生徒が「暑い」というほど湿度が高いシンガポール。中国系やインド系、またマレー系やヨーロッパ系の混じり合う独特な国の雰囲気戸惑いながらも、英語を使って会話しようとする生徒の一生懸命な姿が見られました。



2班 18日(木)～23日(火) 84名

「さまざまな非日常体験」

ビンタン島において、空中ブランコやマリンスポーツ、水球、ビーチバレー等のアクティビティに休む間も惜しんで挑戦する生徒たちの姿は、とても頼もしく輝いていました。自然に触れ合うだけでなく、マーリーナベイ・サンズなどのシンガポールを代表する現代建築物を見ることもでき、異文化を肌で感じることができました。



日程

- 1日目 マーライオンパーク記念撮影
- 2・3日目 インドネシア・ビンタン島でアクティビティ体験
- 4日目 シンガポール市内観光
- 5日目 USSで班別行動

日程

- 1日目 マーライオンパーク記念撮影
- 2日目 シンガポール市内観光
- 3・4日目 インドネシア・ビンタン島でアクティビティ体験
- 5日目 USSで班別行動

附属中学校

附属中学校 ～先進教育をさらに活発に!～

早くも2期生が入学。新しいことにも果敢にチャレンジしています。

昨年度までは、学校からiPadを貸し出しているの活用を行っていましたが、今年度入学した1年生より1人1台iPadを購入し、幅広い学習活動に取り組めるようになりました。

授業では「ロイロノート・スクール」という授業支援アプリを活用し電子黒板と併用することで、教員と生徒間のやりとりにおいて双方向性が著しく向上しました。授業のスタイルそのものが大きく変化、クラス全員が自然と積極的に授業へ参加することができるようになりました。

また、教室での座学だけでなく、体育実技においてラジオ体操のフォームを撮影して自分のフォームを確認・研究させたり、自学自習においても教科書準拠講座や英語検定対策を受講できるスタディサプリなどを活用したりと、さまざまな学習活動に活用しています。

主体性や積極性、仲間との協調性を重視している附属中学校では、iPadが力強い「武器」となって、生徒の学びを広げています。

	英語	数学	国語
1年生	「聞く」「話す」「書く」「読む」の4技能をバランス良く習得することを目指す附属中学校の英語教育。	正答・誤答の比較解説を速やかに行うことが可能になり、間違えやすいポイントが共有でき、理解が深まります。	全員の解答を電子黒板で共有できるので、意見発表への積極性が自然と身につきます。
	 アプリを起動して...	 自分の解答を撮影して送信すると...	 自分の解答を記入したカードを送信すると...
2年生	4技能をまんべんなくチェック	その場ですぐに誤答分析	全員分の解答がズラリ!
	2年生でも学校貸与のiPadを活用し、さまざまな学習活動をしています。		人権HRでもiPadを活用

シアトル・ポートランドコース 6日間

1班 17日(水)～23日(火) 46名

「アメリカの迫力ある大自然！」

カニータリゾートでは乗馬やラフティングを楽しみ、大自然を堪能しました。ネイティブアメリカンのダンスや歌声や、ワシントン大学を訪問した際の大学生とのコミュニケーションから、異文化を間近に感じ取ることができました。



- 日程
- 1日目 ポートランド散策
 - 2日目 ポートランド散策、アクティビティ体験
 - 3日目 ラフティング体験、アクティビティ体験
 - 4日目 ワシントン大学訪問、メジャーリーグ観戦
 - 5日目 ボーイング社見学、シアトルダウンタウン班別散策

2班 18日(木)～24日(水) 45名

「自然も街も共存した理想型の都市」

未来都市ポートランドでの散策やシアトルのダウンタウンでは班別自主行動で街を巡り、観光や買い物を満喫しました。現地の人たちと積極的に会話をして異文化交流を図ったり、仲間で協力し合えたことが、彼らにとって大きな宝となりました。



- 日程
- 1日目 メジャーリーグ観戦
 - 2日目 ボーイング社見学、シアトルダウンタウン班別散策
 - 3日目 ポートランド散策、アクティビティ体験
 - 4日目 ラフティング体験、アクティビティ体験
 - 5日目 ワシントン大学訪問

スイスコース 7日間

- 日程
- 1日目 チューリッヒ到着
 - 2日目 ルツェルン・ベルン観光
 - 3日目 ユングフラウヨッホ登山
 - 4日目 マッターホルン登山、ツェルマット班別研修
 - 5日目 ジュネーブ観光

「人を魅了するアルプスの美しさ」

どちらの班も天気恵まれない日こそありましたが、1班はアルプスの象徴であるマッターホルンを、2班は加えてユングフラウヨッホ三山も、その雄姿を臨むことができました。マッターホルンの朝焼けの美しさに息をのんだ生徒も多くいました。ユングフラウヨッホにある展望台では、雲海が見え、アルプスの山々の絶景に圧倒されていました。雄大な自然に加えて、国連などの世界機関を見学することもでき、とても充実した日々でした。

1班 5月17日(水)～23日(火) 80名



2班 5月18日(木)～24日(水) 37名



ハワイコース 6日間

5月17日(水)～22日(月) 105名

- 日程
- 1日目 ホノルル市内観光
 - 2日目 A班アクティビティ/B班B&S
 - 3日目 B班アクティビティ/A班B&S
 - 4日目 班別1日研修
 - 5日目 自由行動



「日本では体験できない 圧巻の大自然！」

クアロア牧場やシークレットアイランドでアクティビティをしたり、ダイヤモンドヘッドに登ったりと、雄大な自然を満喫しました。B&Sという現地の大学生との交流では、最初は戸惑いながらも徐々に積極的にコミュニケーションを取ることができるようになり、貴重な体験となりました。



フィンランド・エストニアコース 7日間

5月17日(水)～5月23日(火) 61名

「スオメンリンナ島で世界遺産を満喫！」

首都ヘルシンキより、フェリーで15分ほど移動するとスオメンリンナ島に着きます。高度な建築技術が集積した世界遺産を目のあたりにし、その時代に生きた人々の知恵と歴史の深さを学びました。また、学校交流などの現地学生との交流にて、生徒は積極的にコミュニケーションを取ろうとし、非常に盛り上がりました。普段の学校生活では体験できない貴重な経験を、今後の人生に活かしてほしいと思います。



- 日程
- 1日目 ヘルシンキ到着
 - 2日目 タンペレ市内見学
 - 3日目 エストニアの現地学校交流
 - 4日目 ヘルシンキ市内見学
 - 5日目 B&Sプログラム(現地学生と交流)
 - 6日目 スオメンリンナ島見学



北海道・東京コース 6日間

5月17日(水)～22日(月) 39名

「全日快晴!大自然と大都会を満喫」

北海道では、旭山動物園の見学や富良野の大自然の中でラフティング体験をし、雄大な自然を満喫しました。東京では、事前計画のもとに、東京タワーやスカイツリー、浅草など各地を観光し、生徒たちの計画性の高さや責任感を感じることができました。



- 日程
- 1日目 ノーザンホースパーク、小樽市内観光
 - 2日目 札幌市内観光、旭山動物園見学
 - 3日目 ラフティング体験
 - 4日目 阿寒湖遊覧船・マリモ鑑賞
 - 5日目 東京ディズニーリゾート
 - 6日目 東京都内観光

卒業生の活躍



命の誕生に携わる助産師

2007年度卒業生

あら い れい か
新井 玲華 さん (27歳)



看護師の資格が必須だけでなく、10人以上の分娩介助実績など、**厳しい条件をクリアして助産師となった新井さん。**

分娩時だけでなく、妊産婦の保健指導まで、幅広く女性に寄り添う助産師という仕事の魅力と、**高校時代から助産師になるまでの道のりを語っていただきました。**

携わっている仕事について

現在勤務している大阪赤十字病院では、病棟と産婦人科外来のどちらも担当しています。どちらにおいても、バイタルサイン(血圧・体温・脈拍)を測定し、状況に応じた対応をしています。主な仕事は3つあります。

1つ目は、安全に出産ができるように事前準備をして、赤ちゃんが生まれるまで「分娩介助」を行うことです。母体の状態や陣痛の間隔で、いつ生まれてくるかを予測します。お母さんへの声かけや手助けをして、生まれた赤ちゃんを取り上げます。お産の場面は、1つの命が誕生する感動の瞬間です。

2つ目は、妊娠中の母体とお腹の中の赤ちゃんの状態を確認する「妊婦健診」(定期健診)です。お腹の中の赤ちゃんの位置や体位を確認して、モニターで赤ちゃんの成長を確認していきます。母体の食事や体重管理についての指導・助言も行います。

3つ目は、出産後に行う赤ちゃんの抱き方や授乳の仕方などの指導です。哺乳量の計算をして、母乳を飲ませたあとのミルク量などもお母さんへ伝えます。

他にも、早産や帝王切開の手術などの緊急対応をすることもあります。医師からの指示で点滴をし、出血が多い場合には輸血をし、バイタルサインの測定、計算を素早く行い、点滴・輸血量や母体の状態の確認もします。赤ちゃんに対して、蘇生の処置をすることもあります。

看護師が医師の指示で患者さんに処置を行うのに対して、助産師は特に分娩中、母体や赤ちゃんの状態を見て各自の判断で対応をします。こういった違いはありますが、どちらも患者さんとの関わりが重要です。例えば、出産を控える産婦さんへの声かけ一つにしても意識して関わっています。今までに経験したことのない未知の世界だから、この先自分はどのようなのだろう、陣痛ですごく痛いついて聞き耐えられるかな、ちゃんと産めるかな、という不安や恐怖は、産婦さんにとってわからないから感じる事なのではないかなと思うんです。そのため、出産を間近に控える産婦さんには、これからどうなっていくのか、どのような痛みがどんな風に来て、どうなれば出産を迎えられるのかということ、細かく伝えるようにしています。聞いただけでは、痛みの強さ自体は変わらないのかもしれないけれど、構えることはできるかな、と思います。もちろん、余計な不安や恐怖を煽らないように、言い方やタイミングには気をつけています。産後の育児、特に授乳も想像以上に大変です。でも、そこで「こんなに大変だったんだ。みんなこんなものかなあ。」と思うのと、「ほんまに聞いてた通り、こんなに大変なんや。」と思うのでは気持ちが違うと思うんです。家族の方にも協力していただきたいときは、一緒に巻き込んで分娩や育児のことを話しますし、家族の方だけ別の場をもって話すこともあります。そのときの状況に応じて、関わり方も変えています。

う。」と声をかけて感謝されている場面などでは、とても胸が熱くなります。

助産学生の実習の中での介助は、わからないことだらけなのと、初めて見る光景、経験だったので、自分でいっばいっばいでした。ところが4例目の分娩介助をさせてもらった産婦さんのときでした。陣痛がくるたびに産婦さんのそばで一緒に呼吸法をしたり、腰をさすったりということをして1日中して、その産婦さんの分娩介助も行いました。産婦さんがいきむ時に、2人で向かい合って目を合わせて、「せーの!」とお互い息も合わせて、赤ちゃんの誕生を迎えることができました。お互いの目で話すかのように通じ合っている感覚がありました。その時は、家族の方も交えてみんなで喜びました。とても嬉しかったし、本当に感動した出来事でした。その方から退院時に感謝の手紙をいただきました。その方との信頼関係が築けていた結果だと思っています。手紙は、今でも大切に私の宝物として持っています。

就職してからも、まだ1年目で先輩についてもらいながらの分娩介助を行った方から、後日「この子に“玲”という字をもらいました。」と聞き、取り上げた赤ちゃんの名前に私の漢字を使ってくださっていたということもありました。



将来の目標を教えてください

現在、助産師として5年目ですが、改めて初心に戻り、患者さんに対し、優しく誠実に関わっていきたくと思っています。温かい雰囲気でお母さんたちの悩みに耳を傾け、患者さんとの信頼関係を築いていきたいと考えています。今後、友人のお産にも関わる事ができればと思います。

後輩へのメッセージ

目の前の患者さんの身体に何が起きているのか、医師の治療内容や患者さんへの薬剤の効果と影響など、様々なことを日々考え、調べ、勉強して、患者さんと向き合っています。

今、高校生活を振り返り、学習する環境を与えていただいたことに感謝しています。学校は、苦手科目の授業や毎日の早朝テストなどもあり、「勉強させられる」所ではあるけれど、それは考え次第、自分次第。自分なりに努力することで、目の前の課題をいかに乗り切るか、どのように対処すべきか考える力もついてきます。しんどいことも社会人になるための勉強で、勉強したことは社会人になって必ず役に立ちます。頑張っって悪いことは1つもありません。学校には、一緒に頑張れる仲間もいます。与えられた環境を無駄にせず、未来の自分のために、今のうちにたくさん勉強しておく方が良いと思います。今ある時間を大切に使うといいですね。

プロフィール	新井 玲華	2007年度卒業生
誕生	1989年11月15日生	
経歴	● 畿央大学看護学部看護医療学科 卒業 ● 畿央大学看護学部助産学専攻科 修了	
資格	● 保健師、看護師、助産師、受胎調節実地指導員	
現在	● 日本赤十字社 大阪赤十字病院産婦人科 勤務	

どのような高校生活でしたか

看護学部に進学し助産師になることを目標に、3年間特進理数コースに所属していました。理数科目が得意ではなかったため苦労することも多かったのですが、先生方の指導や助言もあり何とかやっていくことができました。高校の思い出と言えば1日8時間目までの授業、勉強合宿とか夏期講習、冬期講習ですね。あのときは毎日勉強ばかり、と思っていました。しかし、当時の自分の成績とか真面目に勉強できていたかなどとは関係なく、「私はあの頃あれだけ勉強した」「あの勉強の毎日についていけた」といった経験が、「だから私は大丈夫」という思いを生み、特に国家試験受験前などの勝負の時、また今の自分の自信に繋がっていると考えます。他にも、大学で学ぶ解剖生理学や看護学という科目の中で、高校で学んだ生物や化学の内容が役にたっていました。

部活動への入部はしていなかったもので、主に友達と協力したことといえば文化祭のことを思い出します。元々男子と女子がわいわいと仲良くしているクラスではなかったのですが、3年生の時はからあげ屋さんをすることにしました。みんなで何をするか決めて、どこかの物をどれくらい買ってどうやって売ろうと考え、教室の環境や看板作りを男女みんなで協力して毎日遅くまで残って作業しました。先生が差し入れを持ってきてくださったりもしました。高校生活もあと1年で受験も控えていた時期でしたが、クラスの距離が縮まってとても楽しかったことは今でも覚えています。

助産師を目指したきっかけは何ですか

静かな雰囲気のある小さな産婦人科医院。ガラス越しにはベッドで寝ている赤ちゃんが数人こちらを向いて並んでいました。その奥で、お姉さんが1人の赤ちゃんを抱っこしてあやしている様子が見えて、とても素敵な光景だと思ったんです。たくさんの赤ちゃんに囲まれてできる仕事っていいなと思いました。きっかけは子どもの頃に出会った出来事ですが、少し成長してからは、この世に生まれてくる命に一番初めに触れて受け取れる職業ってすごく素敵だなと、ふと考えたりもしました。



助産師として、印象に残っていることは?

感動のエピソードは、やはりお産の場面です。陣痛を耐え抜いた産婦さんと、ずっとそばに寄り添い産婦さんを支えていた家族の方の、赤ちゃんが誕生した瞬間の喜びの声だったり、涙だったり。ご主人が産婦さんに「ありがと



夢はF1レーサー!!

特技コース 3年1組 **上田 裕也**くん



小学2年生で、カートに魅入られた上田くん。F1レーサーになるという夢を追い続け、過酷な練習にも励んでいます。そんな上田くん、カーレースの魅力をレポートしました。

まず、カートについて教えてください

カートにはさまざまなカテゴリーがあります。今までは、レーシングカートというカテゴリーで試合に出場していました。そのカテゴリーの中でもクラスが分かれています。僕が初めて全国レベルの結果を残したのが、レーシングカートのJRMクラスです。そして、今年からレーシングカートの上のランクであるフォーミュラカーというカテゴリーで試合に出場します。レーシングカートの試合は誰でも出場できるのですが、フォーミュラカーはチームに所属していないと出場することができない、狭き門となっています。僕は「ル・ボーセ モータースポーツ」というチームに所属し、栃木県にある「ツインリンクもてぎ」で練習をしています。

フォーミュラカーというのは、直線では時速210キロ、カーブでも時速120キロというスピードで走るため、身体に大きなG（重力）がかかります。1回走ると、その翌日はGの影響で動けないほどです。



カートを始めたきっかけは何ですか？

幼少期からおもちゃのミニカーが大好きで、小学2年生のときに父がキッズカートに乗せてくれたことです。そこからカートにのめり込み、初めて出場したローカルレースにおいて上位入賞することができ、そこから本格的にカートに取り組むようになりました。

活動を続けていく中で、良かったと思えることを教えてください

カートに取り組んでいく中で、全国レベルの大会に出場し始めたばかりの数期間は、まったく結果が出せず、何度もやめたいと思うことがありました。しかし、自分自身を叱咤し、諦めずに続けたことで良い結果を残せるようになりました。良い結果が出せたことももちろん嬉しいのですが、やはり応援してくれている両親やサポートしてくれているチームの方々も、自分のことのように喜んでくれるので、頑張つてよかったと思います。いまは、レーシングカートでもフォーミュラカーでも乗っているだけで楽しいですし、レース中にトップ集団でバトルをすることも楽しく感じています。これからも努力を続けて、この楽しさが周囲の方々に喜ばせる結果に繋がるようにしたいと思います。



学業と両立させるためにしていることはありますか？

最近は練習であまり学校に行くことができていないのですが、登校した日は集中して授業を聞いています。友人にノートを借りて写したり先生方に質問したりして、テスト対策を万全にしていますね。他の学校では、学業との両立を続けることができなかったかもしれません。

将来の目標を教えてください

目標というより、夢はF1レーサーになることです。フォーミュラカーには4つのレベルがあり、僕はまだ「スーパーFJ」クラスという入門レベルで、来年からようやく「FIA-F4」という世界規格のレベルに参戦します。F1レーサーになるには、今後着実に結果を残していく必要があるだけでなく、シリーズチャンピオンになることが求められます。

先日、フォーミュラカーにおけるデビュー戦にて3位入賞することができました！ 険しい道のりではありますが、この結果を足がかりにしてフォーミュラの最高峰である「F1」のレーサーになり、日本だけでなく世界で活躍したいと思っています。

主な戦歴

- 2008年 名阪スポーツランド SL名阪シリーズ カデットクラス 最終戦優勝 シリーズ2位
- 2009年 名阪スポーツランド SL名阪シリーズ ジュニアクラス シリーズ4位
- 2010年 名阪スポーツランド SL名阪シリーズ ジュニアクラス 6戦中3回優勝 シリーズチャンピオン
- 2011年 鈴鹿選手権 JRMクラス参戦
- 2014年 鈴鹿選手権 14年シリーズ4位
- 2015年 鈴鹿選手権 X30クラスシリーズ3位
JAF地方カート選手権
第3戦 岡山県中山サーキット FS125クラス2位
第5戦 兵庫県神戸スポーツサーキット FS125クラス3位 シリーズ4位
- 2016年 JAF全日本カート選手権 FS125クラス
第1戦 琵琶湖スポーツランド 9位
第2戦 オートパラダイス御殿場 14位
第3戦 フェスティカ瑞浪 9位
第4戦 神戸スポーツランド 4位
第5戦 中山サーキット 2位
第6戦 鈴鹿サーキット 10位
鈴鹿選手権シリーズ カートレース in Suzuka
第6戦 X30クラス2位
X30challenge Asia-Masters cup
X30seniorクラス2位
- 2017年 もてぎチャンピオンカップレース第3戦 3位
JAFスーパーFJ日本一決定戦
鈴鹿選手権



学芸ニュース

芸術鑑賞会

伝統芸能のすばらしさを堪能

5月25日(木) SAYAKA HALLにて、芸術鑑賞会が行われました。

午前の部を附属中学校1、2年生と高等学校3年生、午後の部を高等学校1年生が鑑賞しました。



生徒の声

- ・言葉だけで、あれだけの説得力や、観ている人を魅了する力があるんだなと思いました。
- ・日本人の大半は、伝統芸能について知りません。海外を知るには、まず自分が住んでいる日本の事を伝えられるようになるべきだと聞き、その通りだと思いました。
- ・柳家さんの「失敗してもやめない。そこでやめたらトラウマになって一生できなくなってしまう。」という言葉を聞き、私も苦手なことがあっても成功するまでチャレンジしたいと思いました。
- ・今回の芸術鑑賞会を通して、自分の感性を磨く大変貴重な経験になりました。

今年度の芸術鑑賞会は、「体験型狂言入門&江戸曲独楽」。当時 貴族がたしなんでいた狂言と、庶民に親しまれていた独楽という2つの伝統芸能を堪能しました。

1つ目の演目は、能と合わせてユネスコの無形文化遺産に登録されている「狂言」。和泉流三派の一つである野村派、十四世・野村又三郎さんに演じていただきました。野村派は、約四百年余り続く能楽師の家系であり、野村又三郎さんは皇太子殿下【御成婚奉祝能】や皇后陛下主催【御前演奏】に参加した経験があるだけでなく、トム・クルーズ主演映画「ラストサムライ」の劇中劇にも出演経験を持つなど、多方面で活躍しています。丁寧な解説の後にワークショップがあり、生徒も見よう見まねで狂言独特の表現や小道具を使った演技に挑戦していました。

2つ目の演目は、漫談を交えた江戸曲独楽。披露してくれた柳家三亀司さんは、江戸曲独楽だけでなく、獅子舞や腹話術も習得している、芸達者な方です。独楽が手のひらの上で回るだけでなく、左手から袖や襟を通して右手まで渡ったときには、大歓声が起きました。独楽の技術にも目



を見張りますが、話術も巧みで、時間があっという間に過ぎていきました。

最後に、「佐渡狐」などの狂言を、解説無しで鑑賞しました。独特な言い回しに、聞き取ることでさえ大変な部分もありましたが、生徒たちはとても真剣に聞いていました。

平成29年度 高等学校・附属中学校 入学式

ご入学おめでとうございます。

春の暖かな日差しに包まれ桜が咲き誇る中、中学校2クラス81名、高等学校16クラス662名の生徒を迎えました。

校長先生より、「自ら切磋琢磨すること」や「努力をし続けることの大切さ」についてお話があり、新生活への期待と不安が渦巻く新入生は、新たな目標を得ることができたのではないのでしょうか。式後は関係職員・担任教員の紹介、吹奏楽部とコーラス部による歓迎コンサートが開催されました。新入生のみなさんは、これからの学校生活を実りあるものにしてください。



4月4日(火)
NHK大阪ホール
中学2クラス81名
高校16クラス662名



誓いの言葉 1年 (高橋 颯汰くん)



誓いの言葉 1年 (奥田 花実さん)



誓いの言葉 附属中学校1年 (宮尾 早絵さん)



硬式野球部

活動紹介

春季大会 ベスト8進出!!



キャプテンは語る

硬式野球部 主将 たなか としなり 田中 俊成くん(3年)

創部100年という歴史の中で初のベスト8に進出することができ、とても誇りに思います。冬の練習はきつかったですが、それらの練習が間違っていなかったことが証明され、とても励みになりました。格上の相手だった準々決勝で、まだまだ自分達が未熟であることがわかりましたが、勝てない相手ではないこともわかりました。夏の大阪大会の対戦相手も決まったので、より厳しい練習を重ね、甲子園出場を果たしたいです。

春季大会大阪府予選にて創部初のベスト8進出を果たし、大阪学芸硬式野球部の歴史を塗り替えました。

4回戦では強豪の大阪商業大学堺高校を相手に、初回から4点をあげる猛攻を見せ、7-3の快勝でした。

6回戦はいよいよ準々決勝となり、相手は秋季大会を制覇した上宮太子高校です。格上の相手で緊張していたこともあり、1回裏に3本の単打で先制されてしまいます。3回に先頭の7番大濱くんのヒットから同点に追いつき、すぐ追い抜かれたものの、4回に3番玉井くんの2塁打から4番中野くんの2ランホームランで逆転に成功しました。しかし、7回に先発山本くんが相手打線につかまってしまい、そのビックウニングを覆せないまま4-9で敗戦となりました。

敗れたものの、今大会で得た自信を胸に「甲子園出場」という目標に向かって努力を続けています。



卓球同好会

活動紹介

部への昇格を目指して 日々、工夫・努力!!



1年に、2、3回は体育館を使うことのできる日も!!

2009年度卓球愛好会として設立、2015年度に同好会へ昇格しました。これまでの歩みの中でも特筆すべき事は、女子4人のメンバーで2013年度、2014年度と連続して近畿大会へ出場したことです。練習環境がままならぬ中、とてもよく頑張りました。

さて、活動の日課は練習場所の確保から始まります。空き教室を探し、担任の先生へ教室借用のお願い。教室の机と椅子を片付け、体育館よりエレベーターで教室へ卓球台を6台搬入します。それからようやく練習となります。毎回、準備と片付けにそれぞれ30分かかりますが、協力して楽しみながら行っています。充実した環境が上達や勝利に繋がるものではなく、限られた環境で自ら工夫してこそ、応用力や判断力も自然と身につく、上達するものだと思いついて日々練習に励んでいます。

活動時間

活動時間	月	火	水	木	金	土	日
授業終了~19:00	●		●	●			
授業終了~18:00						●	

活動場所:南館大教室、南館教室(3~4教室)、南館選択教室

部員数	高校1年	高校2年	高校3年	中学1年	中学2年	合計
	21人	7人	11人	4人	2人	45人

主な公式戦成績

2016年4月29日・30日【国体予選 男子シングルス】久保田(3年)4回戦進出、太田(3年)3回戦進出、森(2年)3回戦進出。
【国体予選 女子シングルス】勝木(2年)4回戦進出→大阪ベスト64の決勝大会へ出場、松岡(2年)3回戦進出
2016年5月3日【大阪高校選手権大会 男子シングルス】久保田(3年)4回戦進出
2016年5月4日【大阪高校選手権大会 女子シングルス】松岡(2年)3回戦進出

部員メッセージ

かつき あすさ
勝木 梓さん(2年)

卓球同好会では、先輩も後輩も仲が良く、いつも明るく楽しみながら練習を頑張っています。早く部になれるよう、困難な練習環境下でも、試合で良い成績を残そうと日々努力しています。今後とも、声援をよろしくお願いいたします。

優秀選手紹介 優秀選手の素晴らしい成績を紹介します

1年生	坂地 心	空手道	ユーストレーニングキャンプ(クアアチア) アジア大会(カザフスタン)	ナショナル強化選手として出場	3年生	平岡 瑠依	ゴルフ	世界ジュニア選手権(アメリカ) 平成29年度関西女子アマチュアゴルフ選手権競技 ニチレイレディス(日本女子プロゴルフ) 全日本アマチュアゴルフ選手権 国民体育大会	出場 2位 35位タイ 6位 大阪代表として4年連続出場予定
	木下 冬馬	カートレース	2017 鈴鹿選手権シリーズ	レースナンバー-13:第3位 レースナンバー-27,42:優勝		松浦 花咲美	ウインドサーフィン	YOUTH SAILING WORLD CHAMPIONSHIPS 2017日本代表選手選考レース兼2017年度ウィンドサーフィンユースNF強化選手選考レース RS:X European and Youth European Championship(フランス) RS:X Youth windsurfing world championship(イタリア)	男女混合:4位 女子:2位 次世代強化選手に選出 5位 3位
	半井 重幸	ブレイクダンス	Battle BAD 2016 World Final(フランス)BBOY 1vs1	一般の部 優勝		新田 奨	ブレイクダンス	THE DANCE(スイス)	5位
	秋田 樹里	ブレイクダンス(スズパル)	Up! Tempo Vol.9(中国 南京市大会)	8位		宝田 沙織	サッカー	U-17 女子ワールドカップ ヨルダン大会	準優勝
	小永吉 彩芽	バドミントン	全日本バドミントン選手権大会 ペアの部	4位		堀川 音々	クラシックバレエ	NAMVE 大阪全国バレエコンクール高校の部	5位 ロシア留学許可
	久保 穂乃実	バドミントン	第9回WBTFインターナショナルカップ(クアアチア)	日本代表として出場		上田 裕也	カーレース	もてぎチャンピオンカップレース(フォーミュラカー)	第3戦 3位
	大黒 愛美	バドミントン	第9回WBTFインターナショナルカップ(クアアチア)	日本代表として出場					
2年生	岡本 大輝	カートレース	2017 鈴鹿選手権シリーズ	第2戦 5位、第3戦 優勝	附属中学校				
	田中 陣之介	クラシックバレエ	Youth America GP(アメリカ)	出場 オーストラリア、アメリカへの留学権所持	2年生	加藤 綺良々	シンクロナイズドスイミング	チャレンジカップ ジュニアオリンピック	出場予定 出場予定
	奥野 有季	トランポリン	第23回世界年齢別トランポリン大会(ブルガリア)	日本代表として出場					
	長田 芽依	障害馬術	全日本障害馬術大会 国民体育大会	出場予定 出場予定					
	藪田 亜佳音	バドミントン	第9回WBTFインターナショナルカップ(クアアチア)	日本代表として出場					
中村 貴咲	スケートボード	Xゲームズ(アメリカ)	出場予定						

☆上田くんの実績については、第5面を参照ください。



全国 高校総体 決定出場

大阪学芸高校空手道部女子



中学男子団体形

中学女子団体形

高校空手道部は6月に行われた「大阪府春季大会」の子団体組手と個人組手で優勝し、7月に福島県で行われる「全国高校総体(インターハイ)」への出場権を獲得しました。団体組手での出場は4年ぶりとなりますが、3月の全国高校選抜では第3位入賞を果たしており、いよいよ悲願の日本一を目指します。女子個人組手でも出場する、坂地心さんは1年生ながら全日本ナショナルチームにも属している実力者であり、初出場初優勝を射程に入れています。

また中学空手道部も5月の「全中大阪府予選」で、男子団体形と個人形の優勝をはじめ計4種目で上位入賞し、8月に山梨県小瀬で行われる「全国中学生空手道選手権大会」へ出場できることになりました。昨年は形競技だけの出場でしたが、今年は女子団体組手でも全国にチャレンジします。

高校空手道部の関口さん(3年)と坂地さん(1年)、附属中学空手道部の田中(百)さん(2年)、宮尾さん(1年)、大成さん(2年)に大会への思いを聞きました。

関口：インターハイ出場が決まったときは、とても嬉しかったです。今はインターハイへ向けて、時間を無駄にせず、春季大会で得られた自信を元に練習に励んでいます。試合当日に100%の力を発揮し優勝することができるよう頑張りますので、応援よろしくお願いします。

坂地：春季大会の個人戦で、周囲の応援やサポートに支えられ、先生方や先輩方、同期の存在の大きさを実感することができました。インターハイ出場が決まり、3年生の先輩方とこれからの練習できることが嬉しいのですが、これが最後の大きな試合になります。仲間の力と自分の力を信じて、完全燃焼し優勝します!

田中：全国大会への出場が決まったことは嬉しかったのですが、予選で優勝することができなかったのが、悔しさが残っています。全国大会でもっと力を発揮し、辛い練習も乗り越えて全国優勝を目指します!!

宮尾：予選では、私のチームは全員1年生だったので不安もありましたが、お互いを信頼し絶対に勝ると信じていました。全中に出場したことに満足せず、本大会では頂点を目指していきます!!

大成：仲間や先輩、親の支えがあったからこそ、予選で優勝できたと思います。先生や先輩からのアドバイスを意識して練習に励み、みんなの思いを背負って優勝したいです!!



高校女子団体組手 出場選手
手前 左から、高崎 琴世さん(2年)、坂地 心さん(1年)、辻 紫帆さん(1年)。奥 左から、関口 苑夏さん(3年)、荒木 空さん(3年)、中村 心優さん(3年)、川原 加奈子さん(3年)

「21世紀型教育」を目指す!!



- 4つの入試方式
- ①一般入試
 - ②英語資格入試
 - ③特技入試
 - ④帰国子女入試

■学校説明会・授業体験・クラブ体験

9/24(日)	学校説明会: 10:00~ 授業体験・クラブ体験: 10:50~ ※要予約
---------	--

■入試説明会・プレテスト・個別相談会

日程	入試説明会 10:00~	プレテスト 10:00~11:00	個別相談会 11:00~
10/22(日)	予約不要	要予約 国語・算数(各30分)	予約不要
11/5(日)	予約不要	要予約 国語・算数(各30分)	予約不要
11/19(日)	予約不要	要予約 国語・算数(各30分)	予約不要
12/3(日)	予約不要	要予約 国語・算数(各30分)	予約不要
12/17(日)	予約不要		

充実の奨学金制度・特待制度!!

- 在校生の弟妹の方
- 卒業生の子・孫・弟妹の方
- 兄弟姉妹が同時に入学される場合

小学校6年間で
何か一つがんばった経験と
実績のある児童



求める生徒像

元気で明るく
いきいきと小学校生活を
過ごした児童

小学校の教科書内容の
基礎的な内容を
理解している児童